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Abstract (en)
[origin: WO9410651A1] The invention concerns a portable data store with a memory unit for the storage of digital data. The data store has the shape
and dimensions of a conventional cylinder-lock key. A data key of this kind can be carried on a key ring. Electrical contacts are preferably fitted on
the wide face of the key web (7) as a data port. Fitted in the handle of the key is an integrated circuit, e.g. an EEPROM. The data key is preferably
only 2 to 3 mm thick.

Abstract (fr)
Une mémoire portable avec unité pour la mise en mémoire de données numériques a la forme et les dimensions d'une clé normale de serrure à
cylindre. Cette clé, dite clé à données, peut être mise sur un porte-clefs. Des contacts électriques sont de préférence prévus sur le côté large du
panneton (7) et servent de port de données. La poignée abrite un circuit intégré, par exemple une EEPROM. L'épaisseur préférée de cette clé à
données n'est que de 2 à 3 mm environ.
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